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01 Ata da 205ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Educação. Aos quinze dias do mês de 

setembro do ano de dois mil e vinte e um, conforme publicação em Diário Oficial, reuniram-se os 

integrantes do Conselho Municipal de Educação, REMOTAMENTE, por meio de aplicativo 

específico, em cumprimento a seguinte ordem do dia: aprovação de Atas anteriores e assuntos 

gerais. Estiveram virtualmente presentes os Conselheiros: João Rinaldo Zeferino, Maria Helena 

Marques, Denize De Simone, Fábio Giordano, Alexandre Thomaz, Fabiana Riveiro, Cristina 

Torquato, Silvia Marques, Suzete Santos, Ligia Palumbo e José Camelo. Convidados: (Ana 

Claudia Sierra (SEDUC), Fernanda Gandini (SEDUC), Raquel Vieira (SEDUC), Camila Chiara 

(SEDUC), Fabíola Grilo (SEDUC). Justificaram ausência: Cristina Van Opstal, Solange Mendes, 

Ana Beatriz , Eva Mendes, Ana Claudia Felix, Filipe Rezende, Sandyara Luiz, Nelson Melchior, 

Ligia Palumbo, Silvia Smolka, João Bosco e Katia Prado. A Presidente deu início a reunião 

agradecendo a presença de todos na reunião. Dando prosseguimento a presidente concedeu a 

palavra a Sra. Christiane Andrea, Coordenadora do Projeto “De mão dadas com a sexualidade”, da 

Coordenadoria de Infância e Juventude que prosseguiu a reunião apresentando o material “Ser 

criança é a melhor parte da vida”, que trata-se de um HQ, que foi distribuídos para UMEs da Rede 

Municipal de Ensino e que também está à disposição das demais redes através de solicitação. De 

forma adequada o HQ, segundo a senhora Christiane, oferece recursos materiais para que o tema da 

exploração sexual infantil seja abordado. A senhora Christiane colocou que o objetivo da 

apresentação ao Conselho era deixar claro o envolvimento de todas as secretarias para prevenção 

da violência sexual infanto-juvenil e colocar o material à disposição das escolas particulares 

também, assim como encontros formativos, caso seja necessário. A senhora Suzete Faustino pediu 

a palavra e esclareceu que o HQ foi idealizado pelo CMDC, pois acredita-se na campanha 

permanente do tema desenvolvido. A Presidente agradeceu a apresentação da senhora Christiane 

Andrea e passou a palavra a senhora Anna Sierra, chefe da SEFORM/SEDUC. A senhora Anna 

Sierra fez uma abordagem sobre a situação atual da alfabetização e propôs o II Ciclo Formativo - 

Diálogo da Alfabetização, com data prevista para 21/10, para os professores do Pré, 1º e 2º anos da 

rede municipal. Explicou que vários projetos já acontecem na rede focando a alfabetização, então o 

II Ciclo seria a continuidade desses projetos, a coroação, tendo como objetivo dar visibilidade às 

boa práticas da rede municipal como promover a reflexão e estudos baseados em notáveis 

referencias da área, inspiradas, ainda pelo Centenário do Professor Paulo Freire. Para realização do 

evento que será online, pediu a colaboração do CME, com a quantia de R$3.250,00, destinada a 

contratação de duas palestrantes Carla Tocchet e Elaine Vital e compra de três livros para 

presentear os palestrantes. A Presidente colocou em votação e por unanimidade foi aprovado a 

colaboração. O senhor Alexandre Thomaz pediu a palavra e sugeriu que os professores realizassem 

uma diagnose antes do evento, a fim de levantarem os reais problemas existentes e melhor 

aproveitarem a formação. Neste momento, a senhora Anna Sierra pediu a palavra e esclareceu que 

várias ações de diagnose já fazem parte das atividades promovidas pela rede municipal, validando 

a solicitação do senhor Alexandre. A presidente Fabiana Riveiro agradeceu a apresentação e deu 

continuidade a pauta dando a palavra ao senhor Flávio Giordano para explanar sobre a solicitação 

feita a Câmara de Ensino Superior. Ele então falou que o estudo foi feito sobre a dúvida quanto a 

autorização dos professores de Arte para lecionarem e que já existia uma Ata e devido a ausência 

justificada da senhora Cristina Van Opstal, este assunto seria tratado na próxima reunião. Dando 

sequência a Presidente colocou a preocupação atual do CME em relação a Emissão das 

certificações para as conveniadas, pois os dados estão no computador do CME, mas a senha não foi 

deixada pelo último funcionário. O pedido de quebra da senha já foi realizado ao DETIC. A 

senhora Denize de Simone colocou que a certificação é muito importante para as entidades e toda 

uma documentação, como alvará de funcionamento, por exemplo, deve acompanhar a solicitação. 

A Presidente também colocou a situação atual da administração do CME, e que a senhora Fabíola 

Grilo passou a ajudar como apoio, para regularizar a situação junto banco e demais ações dentro do 

02 

03 

04 

05 

06 

07 

08 

09 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

31 

32 

33 

34 

35 

36 

37 

38 

39 

40 

41 

42 

43 

44 

45 

46 

47 

48 

49 

../Downloads/ROBERTO/cme@santos.sp.gov.br


 

Rua São Paulo, 40 A   –   Santos / SP   –   CEP: 11075-330   –   Tel: (13) 3228-3729 
cme@santos.sp.gov.br 

50 Conselho. Foi também explicado aos conselheiros que os palestrantes da Semana da Educação 

ainda não foram pagos, pois embora o dinheiro estivesse na conta bancária do Conselho, a 

documentação bancária da nova diretoria não havia sido providenciada, impossibilitando as 

assinaturas dos cheques para pagamentos. Todas as providências para esta regularização já foram 

tomadas e em breve os pagamentos dos palestrantes serão realizados. A senhora Helena Marques 

pediu a palavra e agradeceu o empenho de todos junto as questões do CME. A senhora Rita Gisele 

solicitou que a Conselheira a qual ela é suplente, fosse comunicada das reuniões, o que ela acredita 

que não venha acontecendo. Em seguida a Presidente ofereceu a palavra aos presentes para que 

estes se colocassem e nada mais havendo a tratar, a senhora presidente agradeceu a presença de 

todos, e encerrou a reunião lendo o poema “Respira”do livro Sob a (LUS) e já convocando para 

próxima reunião ordinária a ser realizada em 20 de outubro. A presente Ata segue assinada por 

mim Fabíola da Costa Matias Barcelos Grilo e pela senhora presidente Fabiana Riveiro de Morais, 

se conforme. 
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ANEXO 01 
 
0:00:21.720,00:00:24.720 

Fabio Giordano: Fabio Giordano - (Conselheiro) UNISANTA - Boa tarde! 

 

00:00:24.880,00:00:27.880 

Fabiana Riveiro: Fabiana Riveiro 

Seduc Santos 

Presidente CME 

 

00:00:55.677,00:00:58.677 

Silvia Marques: Silvia Smolka - SINEPE 

 

00:01:17.821,00:01:20.821 

O Papo é com VOCÊ!: Boa tarde a todas, todos e todes. Christiane Andréa - 

COJUV 

 

00:06:28.199,00:06:31.199 

Ana Claudia Sierra: Boa Tarde. Equipe Seform a disposição 

 

00:13:46.231,00:13:49.231 

Denize De Simone Ferreira Miranda: Boa tarde a todos!!! Denize De Simone 

 

00:18:52.853,00:18:55.853 

Ana Claudia Sierra: Ana Sierra - Seform/SEDUC 

 

00:18:56.838,00:18:59.838 

Alexandre Thomaz Vieira: Alexandre T. Vieira - Presente 

 

00:19:08.287,00:19:11.287 

Raquel Vieira: Raquel Vieira  - SEFORM 

 

00:19:17.222,00:19:20.222 

Maria Helena Marques: Maria Helena Marques - SEDUC 

 

00:19:28.689,00:19:31.689 

Seção de Ensino Fundamental - SEFEP: Boa tarde, Cris Torquato, suplente Cris 

Opstal 

 

00:19:39.552,00:19:42.552 

Camila Chiara: Camila Chiara -  SEFORM/SEDUC 

 

00:19:46.774,00:19:49.774 

Fernanda Gandini: Fernanda Gandini - Seduc 

 

00:27:22.197,00:27:25.197 

JOSÉ CAMELO DA CUNHA: José Camelo presente 

 

00:30:00.668,00:30:03.668 

Suzete Santos: Suzete Faustina  - Segov 

 

00:30:54.092,00:30:57.092 

Suzete Santos: O som  está  muito ruim 

 

00:32:23.570,00:32:26.570 
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Suzete Santos: Está  com eco 

 

00:32:30.439,00:32:33.439 

Raquel Vieira: Cris, desabilita o seu micro 

 

00:32:42.316,00:32:45.316 

Suzete Santos: Continua 

 

00:34:55.279,00:34:58.279 

Suzete Santos: Por mim.nao. só  idelaizei a campanha permanente e tentei 

viabilizar  e acho que deve ter continuidade 

 

00:40:17.061,00:40:20.061 

Rita Gisela Guedes Ferreira Guedes: Boa tarde! 

 

00:40:30.103,00:40:33.103 

Rita Gisela Guedes Ferreira Guedes: Rita Gisela PSE 

 

00:41:35.879,00:41:38.879 

Alexandre Thomaz Vieira: Parabéns Suzete pelo material elaborado. Excelente! 

 

00:42:01.444,00:42:04.444 

Alexandre Thomaz Vieira: Suzete e toda a equipe que participou do projeto. 

 

00:42:54.891,00:42:57.891 

O Papo é com VOCÊ!: Christiane Andrea - 974112437 Email da CEVISS: 

@ceviss.santos.sp.gov.br 

 

00:43:37.974,00:43:40.974 

Fabio Giordano: Importante temática que deve ser abordada para toda a 

sociedade. Parabéns ! 

 

00:46:27.357,00:46:30.357 

Silvia Marques: Parabéns pelo projeto é muito importante para todos nós da 

escolas particulares. Vamos divulgar !!! Obrigada 

 

00:47:17.337,00:47:20.337 

Suzete Santos: Sem falsa modéstia  o trabalho ficou  muito bom. 

 

00:48:56.393,00:48:59.393 

O Papo é com VOCÊ!: obrigada  a todos 

 

01:00:54.445,01:00:57.445 

Rita Gisela Guedes Ferreira Guedes: Estou com problema na conexão. 

Continuarei tentando participar. Desculpem-me! 

 

01:08:54.325,01:08:57.325 

Maria Helena Marques: Aprovo! 

 

01:09:12.779,01:09:15.779 

JOSÉ CAMELO DA CUNHA: Aprovo 

 

01:09:18.263,01:09:21.263 

Fabiana Riveiro: Aprovo 

 

01:09:27.911,01:09:30.911 

Alexandre Thomaz Vieira: Aprovo 
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01:09:35.764,01:09:38.764 

Li Palumbo: Concordo com o apoio ao evento 

 

01:09:38.036,01:09:41.036 

Fabio Giordano: De acordo em patrocinar o aporte de R$3.250,00 para o evento 

- Fabio Giordano (conselheiro) 

 

01:10:02.060,01:10:05.060 

Denize De Simone Ferreira Miranda: Aprovo 

 

01:11:03.055,01:11:06.055 

Raquel Vieira: Ela faz parte de um projeto da escola... vale a pena conhecer 

o slam pira vdc 

 

01:12:16.682,01:12:19.682 

Ana Claudia Sierra: II Ciclo Formativo 

 

01:12:51.244,01:12:54.244 

Rita Gisela Guedes Ferreira Guedes: Aprovo! 

 

01:19:37.476,01:19:40.476 

Alexandre Thomaz Vieira: Obrigado pelo esclarecimento e parabéns novamente 

pela iniciativa. 

 

01:21:23.099,01:21:26.099 

Alexandre Thomaz Vieira: Sugiro a participação dos professores de expressão 

corporal (Ed. Física) no curso, uma vez que motricidade é relevante no 

processo de alfabetização. 

 

01:21:42.561,01:21:45.561 

Fabiana Riveiro: Perfeito 

 

01:24:42.351,01:24:45.351 

Rita Nascimento: Ótima ideia incluir os profissionais de educação física. 

 

01:25:43.944,01:25:46.944 

Camila Chiara: Peço licença para me despedir e agradecer a escuta generosa 

de todo esse conselho. Um abraço.  

 

01:26:38.123,01:26:41.123 

Alexandre Thomaz Vieira: Boa tarde a todos!  

Infelizmente preciso deixar a reunião devido a outros compromissos urgentes. 

Parabéns pelos projetos apresentados, todos muito relevantes. 

Muito obrigado! 

 

01:26:45.177,01:26:48.177 

Raquel Vieira: Tbm me despeço por conta de outras demandas e agradeço a 

tod@s! 

 

01:34:32.689,01:34:35.689 

Maria Helena Marques: Atas aprovadas 

 

01:34:40.340,01:34:43.340 

Rita Gisela Guedes Ferreira Guedes: Aprovadas 

 

01:34:41.349,01:34:44.349 

Fabiana Riveiro: Atas 203 e 204 

Aprovadas 
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01:34:43.458,01:34:46.458 

JOSÉ CAMELO DA CUNHA: Aprovo 

 

01:34:45.679,01:34:48.679 

Denize De Simone Ferreira Miranda: Aprovadas 

 

01:34:47.706,01:34:50.706 

Fabio Giordano: Aprovadas as atas 

 

01:34:53.360,01:34:56.360 

Li Palumbo: Aprovado as 2 atas anteriires jun e ago/21 

 

01:35:02.328,01:35:05.328 

Seção de Ensino Fundamental - SEFEP: CRISe representante suplente . APROVO  

a liberação da verba e atas 

 

01:49:56.827,01:49:59.827 

Rita Nascimento: Otimas apresentações hoje!!! 

 

01:50:12.560,01:50:15.560 

Silvia Marques: Infelizmente preciso me retirar. Foi excelente reunião 

 

01:51:11.306,01:51:14.306 

Rita Nascimento: Grande abraço à todos/as!!! 

 

01:53:52.288,01:53:55.288 

Fabio Giordano: Boa tarde !  abraços... 
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